

Ministra aseguró que doble vía será licitada “en esta administración”

MOP. Sin entregar plazos claros para el proyecto de accesos a Valdivia, la secretaria de Estado informó nuevo atraso. En visita a Los Ríos, detalló sobre el avance de iniciativas en la región.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En su visita a la región de Los Ríos, la ministra de Obras Públicas Jéssica López, reconoció un nuevo atraso en la publicación de la licitación del proyecto de doble vía en los accesos norte y sur de Valdivia. Y sin confirmar un plazo para este hito, afirmó que sí el llamado a licitación se concretaría “durante esta administración de gobierno”.

“Es un proyecto que está en proceso, está en sus etapas finales. La certeza más importante, y espero que confíen en nosotros, es que este proyecto va, está en nuestra cartera y tenemos toda la intención de licitarlo en esta administración”, afirmó.

“Habíamos comprometido llamar a licitación el primer trimestre (de este año), finalmente no pudimos cumplir con eso, se nos atrasó”, expuso.

Respecto de las razones de esta postergación apuntó a un conjunto de trámites asociados a la iniciativa. Entre ellos -dijo- “probablemente el más importante es estructurar apropiadamente el modelo financiero”, el cual dice relación con el costo de la inversión y de la mantención, según explicó. “En algunas rutas de muy alto tráfico se financia



PRENSA MOP



PRENSA MOP



PRENSA MOP

LA SECRETARIA DE ESTADO RECORRIÓ DIVERSAS COMUNAS DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS, EN DONDE LA CARTERA EJECUTA PROYECTOS. VISITÓ LA ZONA DURANTE DOS DÍAS.

completamente con peaje, en otras es necesario incorporar algún subsidio del Estado y ahí es donde necesitamos las aproba-

ciones correspondientes, de manera que esto pueda entrar en el presupuesto nacional de los próximos años”, complementó.

Este proyecto es largamente anhelado por la comunidad valdiviana y de las comunas vecinas -Paillaco y Mariquina- y

las propias autoridades de la zona han insistido en el llamado a darle celeridad, dado que las rutas hoy día existentes son

consideradas de alta peligrosidad debido a los accidentes de tránsito que en ellas ocurren. En esa línea, la secretaria

2.560 clientes

tiene la empresa Suralis en la comuna de Futrono, los que se verán beneficiados con las obras inauguradas ayer por ejecutivos de la compañía y autoridades.

41 por ciento

aumentó la capacidad de tratamiento de la planta gracias a la tecnología que incorpora y que la transforma en una de las más modernas de Sudamérica.

2 días

estuvo la ministra de Obras Públicas Jéssica López en la región de Los Ríos, en donde visitó iniciativas en las comunas de Valdivia, Máfil y Futrono.

Viene de la página anterior

de Estado enfatizó en que la ruta Valdivia -Paillaco ha sido reforzada “con bastantes inversiones” en los últimos años, incorporando una pista lenta en un tramo y mayores señalizaciones, por lo tanto, “está en muy buen estado”, declaró.

Así, hizo el llamado a los conductores a respetar las normas del tránsito, en particular la velocidad: “Más del 90 por ciento de los accidentes son responsabilidad de los conductores. Entonces, es cierto que una doble vía de alto estándar es más segura, pero nunca eso va a significar que frente a la imprudencia de los conductores vamos a poder tener todas las certezas”.

OBRAS Y RUTA A CORRAL

La ministra López inició su agenda el miércoles en Los Ríos, con actividades en Niebla y en Máfil, y finalizó ayer, trasladándose a la comuna de Futrono, en donde participó en la inauguración de las obras de modernización de la planta de tratamiento de aguas servidas, inversión hecha por la empresa Suralis (ver nota).

En esta nueva visita a la región, además detalló el estado de avance de otros proyectos anhelados por la comunidad. Uno de ellos, la materialización del mejoramiento de la costanera de Valdivia, en su cuarta etapa. Al respecto, recordó que en 2019 se iniciaron los trabajos, “un proyecto largo, que ha sido abordado por etapas”, precisó e informó que la cuarta fase está en proceso de diseño por parte de la Dirección de Obras Portuarias. Este año -dijo- se realizará la licitación para uno de los tramos de la cuarta etapa.

En otro ámbito, se refirió al camino Corral-Valdivia (ruta T-400). Autoridades y vecinos de la comuna puerto solicitaron mediante un oficio a la ministra mayor celeridad a la concreción de la segunda y tercera etapa de esta vía.

Sobre este proyecto, la ministra indicó que en todas las solicitudes que le hacen las comunidades “estamos poniendo nuestros mayores esfuerzos”. “Este es un proyecto bien estructural, sobre todo, desde que se suspendió la ruta 720 porque estábamos pasando por la zona de alerces”.

Pese a que es “un proyecto grande, de muchos kilómetros”, la ministra sostuvo que éste es

\$6 mil millones invirtió la empresa Suralis en modernas obras en Futrono

HITO. Ayer fue inaugurada la planta que beneficia a los más de dos mil clientes que tiene la compañía en la comuna. Tecnología que incorpora mejora los procesos de tratamiento de las aguas.

S eis mil millones de pesos es la inversión que hizo la empresa Suralis para las obras de modernización y ampliación de la Planta de Tratamiento de Aguas Servidas de Futrono, las cuales fueron inauguradas ayer y entre las que destacan la incorporación de dos reactores biológicos de membranas MBR.

Así lo resaltó el gerente general de la compañía, Sebastián Febres, quien detalló que “el corazón de la nueva planta está en una zona que se llama MBR, que son unos reactores de membranas que clarifican el agua con una calidad de agua superior y que permiten que la descarga sea absolutamente limpia, libre de contaminantes como lo pudimos apreciar en el recorrido”.

Durante la mañana fueron inauguradas las obras, las que beneficiarán a los dos mil 560 clientes que tiene la empresa en la comuna y las que la transforman en una de las plantas más modernas de Sudamérica. La tecnología que incorpora permite aumentar la capacidad de tratamiento en un 41 por ciento y mejorar el control de emanación de olores, ya que tiene procesos de encapsulado y filtro.

En la oportunidad, junto con los representantes de la empresa, estuvieron presentes en la ceremonia la ministra de Obras Públicas Jéssica López, y autoridades regionales y locales, entre ellas el gobernador



EMPRESA, AUTORIDADES Y COMUNIDAD CELEBRARON LAS OBRAS.

regional Luis Cuvertino; el delegado presidencial de Los Ríos Jorge Alvia, y el alcalde de Futrono, Fernando Flández.

Sobre esta iniciativa, la ministra del MOP señaló que son

gos arqueológicos encontrados en el terreno, señaló que no es posible informar una fecha para reanudar las obras y expresó que esta situación le preocupa.

Indicó que dentro de unas semanas se llevará a cabo una reunión con la finalidad de que el Estado responda a un conjunto de demandas presentadas en el marco de la consulta indígena. “Espero se pueda llegar a un acuerdo de manera de satisfacer ambas cosas, yo creo

que la comunidad quiere que se haga el hospital y ojalá se retomen las obras pronto y, por otro lado, tenemos que ser capaces de dar respuesta a las demandas ancestrales referidas a los hallazgos que se hicieron: cómo destinarlos de una manera respetuosa de acuerdo con lo que la comunidad nos está pidiendo”.

“Estoy bien esperanzada y algo apurada, porque corremos el riesgo de que eventualmente

“ El corazón de la nueva planta está en una zona que se llama MBR, que son unos reactores de membranas que clarifican el agua con una calidad de agua superior...”

Sebastián Febres
Gerente general Suralis

ble a la población de las zonas urbanas como también para hacerse cargo de un tema que es clave, que tiene que ver con las aguas servidas: recoger las aguas servidas, transportarlas,

se pueda caer el financiamiento y el contrato y que nos enfrentemos a un problema mayor que nadie quiere”, manifestó.

EVALUACIÓN DE GESTIÓN
La ministra Jéssica López hizo una evaluación de la gestión regional del MOP. Así, destacó que Los Ríos tiene “un gran equipo” en la Seremía, conformado por todas sus direcciones.

“La Seremía administra una cartera de proyectos de

tratarlas y disponerlas para su mejor reuso”.

En la misma línea, el gobernador Cuvertino dijo que “aquí se cumple el espíritu que el país decidió en la década del 90 que tiene que ver, justamente, con la necesidad de invertir en el tema sanitario”.

En tanto, Jorge Rivas, superintendente de Servicios Sanitarios, sostuvo que “la planta antigua se había quedado corta para los niveles de exigencia que se requieren hoy día. Y bueno, Suralis tomó el desafío. Se demoró mucho tiempo esto porque no fue fácil, fue complejo. Hay tramitaciones ambientales que cada vez son más complejas, más difíciles, pero finalmente resultó, y yo creo que es el camino que tenemos que seguir construyendo juntos en esta situación público-privada”.

A su vez, el alcalde Fernando Flández relevó que la alta inversión que hizo Suralis permite hoy día “resolver el problema de nuestras aguas servidas y devolverlas absolutamente tratadas” y destacó que “nos garantiza a nosotros, como comuna, que ha habido preocupación por parte de la empresa respecto del cumplimiento de la norma medioambiental, que nos permite garantizar que hoy día el agua que se extrae del río Quimán y que llega a nuestros domicilios y que después se transforma en aguas servidas y que vuelven al río Quimán, están absolutamente tratadas”. **CS**

gran magnitud, de muchos recursos y de mucha importancia para el desarrollo de la región; aparte de inaugurar y hacer las visitas, hemos podido revisar el resto de la cartera y tenemos una muy buena evaluación del avance de lo que estamos haciendo, estamos bastante satisfechos y enfocándonos en este último año de gobierno en poder cumplir con las promesas que hemos hecho”, subrayó la autoridad. **CS**